

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7640

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 25 rs.
Por un año..... 10 rs.
Por trimestre..... 25 rs.

Fuera de Córdoba.

DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 1876.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Cortes.

SENADO.

Sesión del día 18 de febrero de 1876. Presidencia del Sr. Marqués de Baranallal. Abierto la sesión a las tres menos veinte, se le dictó el acta del día anterior y se entró en la orden del día.

Se leyeron las dictámenes de la comisión de actas, relativas a las de don Emilio Bernard, marqués de la Torrejilla, duque de Rivas, D. José Serrano y Cárdenas, D. Manuel Aguirre de Tejada, conde de Valdesera, Don Ignacio Vizcaíno y D. Juan Ribo, y no habiendo pedido ninguno senador la palabra en contra, fueron admitidos los señores titulares antes indicados.

Al leerse el dictámen del acta del señor Jove y Hevia, el intereador se levantó y hizo uso de la palabra.

Algunas indicaciones de la comisión proclamadas, se constituyeron inmediatamente y presentaron algunas modificaciones, a fin de activar los trabajos, suspendiéndose la sesión por treinta minutos.

CONGRESO.

Sesión del día 18 de febrero de 1876. Presidencia del primer vicepresidente señor Edozajen.

Se abrió la sesión a la una y media. Se leyó el acta de la anterior por el secretario Sr. Martínez y fué aprobada.

Se dio cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Núñez de Arce presentó docu-

mentos contra elecciones.

Entrando en la orden del día y leyendo los dictámenes de la comisión auxiliar de actas, sobre las que no tiene protestas,

El Sr. Esteban Collantes (D. S.) di-
jó que en vista de los documentos pre-
sentados estos días contra la validez
de algunas de ellas, la comisión re-
tiraba para formular nuevo dictámen.
Así lo hizo el Sr. Martínez.

Sin discusión, fueron proclamados
los diputados por sus respectivos distritos
por la siguiente orden: los Sres. Ba-
vol, Cáceres del Castillo, Romero Ro-
bredo, Hernández López, conde de
Telles-Cabrera, Guillou, Perier, Sa-
lamanca, Núñez de Prado, Avilés, Ru-
ano, Pérez de Vargas, marqués de Vi-

llanueva, de Maipica, Benayas, Clavijo, Aceña, Cruzada, Villaamil, Pardo Miranda, Melgarejo, Rojas, Estrada, Martín Vela, Menéndez, Cárcenas, Croizard, Saavedra, Cañero, Silvela, Loring, Carrizuri, Torre, Peñuelas, Canda, Cardena, Casamayor, Robledo Chesa, Echaztecu, Villalva (D. R.), Oliva Romero, Marqués de Algodón, Arazaz, Camacho, Alonso Pesquera, Piñat, marqués de Tribes, conde de Pallares, Ayala, Esteban Ovillantes (D. Agustín), Cisneros, Vizcontí, Eduyán, Gisbert, Madrid, Macaraz, conde de Xiquena, Fabié, Martín Herrera, Corbacho, García Camba, Belmonte, Navarro (D. L.), conde Carlet, Rivas, Núñez de Arce, Tavel de Andrade, Gracia, marqués de Vallejo, López y López, Cabezas, Ulla (D. A.), Larios y Larios, García Asensio, Romeo Ortiz, Fernández Vallen, Oñofre Caramés, Pirala y Batanero.

Al leerse el dictámen del acta del señor Jove y Hevia, el intereador se levantó y hizo uso de la palabra.

El Sr. Jove y Hevia manifestó a este propósito que siendo incompatible su cargo de director en el ministerio de Estado con el de representante del país, había dimitido en tiempo oportuno, y pensaba defender en el Pleno las ideas políticas de toda su vida, en pro de la conciliación. Fue proclamado diputado.

Fueron también proclamados diputados los Sres. Fontom, Gómez, Rico Horejachs, Quintana, Santa Cruz Pacheco, Santa Cruz Gurrea, Heredia, Pérez San Millán, Navascués, Muñiz, Carbollo, Zababuru, Angulo, Rubio, Arellanas, Figuera, Otero, Capua, Canejo Villaamil, Rodríguez Gayoso, Valentí, González Fiori, Álvarez Márquez, Arias, Alzugaray, Díaz Miranda, Arnau, Gómez Rodríguez, Ruiz de Apodaca, conde de Vicuña, Barca, Gómez, Boquerón, Cánoval (D. E.), Sagasta, Anton Ramírez, Bernabé, Azcaraga, Shee Saavedra, marqués de San Carlos, conde de Toreno, Bernad, Santos, Ruiz Capdepoz, Torres Valderrama, Sedano Sanjurjo, Ciriuelos, Roda, Goicorrotea, Vega, Arriaga, conde de Patilla, marqués de Orovi, de San Miguel de la Vega, Zambrana, Campo Aras, Abril, Rig, marqués de Mirasol, Gorostidi, Navarro Iturre, Oso, Escudero (D. J.), Almech, Duran y Lira, Gamero Clivio, Paúl de Mesa, Casado Moreno, Alonso Martínez, Rius, Zayas, Verlugo, Martínez, Saúl, Gutierrez, Cámara, Lambel, Carreras, vizconde de los Antrines, Martorell, Jurado, Botella, Zulueta, Corbalán, Campos Martínez, Aragón, Orellana, Santiago, Alonso, Barcena, Belda, Soulo, Muñiz Herrera, Rico, Sanchez de Leon, Guirao, Ledo, Ma-

nistro, Alba Salcedo y otros.

Leídos los dictámenes de las actas leves, fueron proclamados diputados los señores marqueses de Saroal, Villanueva de Perales, Balaguer y Sanchez Bustillo.

El Sr. Fiori presentó documentos contra el acta del Sr. D. Baltasar López de Ayala, y la comisión retiró el dictámen.

Fueron después proclamados los señores Rosas, Moyano, Bayón, Guillermo, Alvarez, Cerdá, Lloret y Montoliu.

Sólo quedaron nuevos dictámenes proponiendo la aprobación de las actas limpias, cuyos dictámenes fueron retirados por documentos presentados y quedaron sobre la mesa para su discusión. Estos dictámenes se refieren a las actas de los Sres. Escobar, Meneses, Alba Salcedo y otros.

Orden del día para mañana: Discusión de los dictámenes pendientes.

Se levantó la sesión a las tres y diez minutos.

Dección Oficial

La «Gaceta» del 17 publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto derogando los casos 3.º y 4.º del art. 11 del reglamento de la orden del Mérit naval.

Hacienda.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia de los mi-

nistros de la Guerra y de Marina, de desempeñar sus funciones el presidente del Consejo.

Otros admitiendo la dimisión del oficial de dicha secretaría D. Juan Antonio Barona; nombrando oficiales de la misma a D. Juan Valero y Tornos y D. Francisco Madrazo, e interventor de la ordenación de pagos de Gobernación a D. Francisco del Villar y Bustos.

Gobernación.—Real orden dando las gracias a D. Cayetano Trivino, por su ofrecimiento de asistir gratuitamente a los acogidos en los establecimientos de Beneficencia de hospitales civiles y militares.

Fomento.—Real orden disponiendo que se provea por concurso la plaza de segundo maestro de la escuela normal de Barcelona.

Otra al robado definitivamente la travesía efectuada por la compañía de ferro carriles de Sevilla a Huelva y a las minas de Riotinto, en favor de la línea que la ha establecido por D. Guillermo Sundheim.

También publica los decretos ad-

mitiendo la dimisión a D. Angel Escober, gobernador civil de Albacete,

y a D. Joaquín Martínez y Gavin, de Zamora; por haber sido elegidos diputados, y nombrando gobernador de Alba-ete a D. Martín Tosatos, que desempeña el mismo cargo en Huesca; para este puesto a don José María Aranguren, y para el gobierno de Zamora a D. Antonio Aranda.

También publica el diario oficial el decreto disponiendo que durante la ausencia del mariscal de campo don Marcelo de Azcárraga, se encargue interinamente del despacho de la subsecretaría el brigadier D. Fructuoso de Miguel y Monleón, oficial de la clase de prímeros.

NOTICIAS

NACIONALES

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Tafalla, 16.—Las fuerzas del bizarro brigadier Molins salieron ayer para Lerín, y por la noche conferenció aquél jefe con Primo de Rivera, que había llegado a Puente después de recorrer Oteiza y Larraga, como me dije en mis anteriores.

Con las tropas que han partido esta mañana ha salido parte del material de puentes, efectuando el resto, según creo, esta tarde con Primo de Rivera.

Las presentaciones van a mentando cada día: en Puente lo han verificado 15 con cuatro caballos y el resto armados y equipados.

Ayer llegó a este el tren que para la

conducción de heridos se ha dispuesto que en esta estación para utilizarlo; lo constituyen ocho coches como los de carga, bien pintados por el exterior e interiormente, en cada uno de los cuales van colocadas ocho camillas superpuestas, quedando el paso suficiente para los enfermos y demás.

Las camillas van suspendidas del techo y amarradas fuertemente al suelo del vagón, de manera que son verdaderas literas aisladas.

Hay otro coche de equipajes donde van estos y el botiquín, cocina, etc., otro de tercera, para los sanitarios, y otro de primera para los profesores.

Estos coches reúnen las condiciones más esenciales que son, a la par de la velocidad en la marcha por movimiento uniforme, la de ir los heridos bien abrigados, y lo que es más, se les puede atender con más asiduidad.

A falta de noticias voy a dar una a mis lectores que les supongo ya enterados de la derrota que Perú ha sufrido, quedándose sin municiones, por lo cual tuvo que pedirlas a Estella.

Pues bien, apenas hubo el mensajero entrado en la casa de Perú, penetró una granada de las nuestras, incendiando completamente, a cuya tiempo tres casas mas se venían al suelo y otra granada caía en la iglesia de San Miguel. Así es que el pánico se ha apoderado de sus habitantes y niños y mujeres han abandonado sus hogares.

También se me ha dicho que en la retirada que ha hecho Perú se le han irrumpido dos batallones pidiendo la paz; pero esta noticia lo mismo que la anterior no se me ha confirmado por completo.

Tarragona, 16 (1'32 t.)—El coronel carlista Sardá, conocido por Quico de Constanti, ha llegado indultado a su país.

Algunos agentes carlistas recorren el Panades, pero sin éxito.

El gobernador de esta provincia ha publicado una circular recomendando a los alcaldes las prescripciones vigentes relativas a la prensa.

Tiempo bonancible.

Mercado encalmado con tendencias al alza.

Cádiz, 16 (8'50 n.)—El vapor «Ju-Jian» ha desembarcado los cañones que debe conducir a la Habana el vapor «Alfonso XII.»

Viajeros que han llegado hoy a Madrid, y que se encontraban en puntos dominados por los carlistas, aseguran que, según referencia del jefe del batallón carlista de Castilla, y de algunos otros, los jefes carlistas Sayal y Dorregaray habían sido muertos por el feroz cabecilla Rosas Samaniego.

Esta noticia podrá ser verdad, pero no nos ha sido confirmada en los centros oficiales.

— 16 — trates de conservarla,—murmuró la epigramática solterona.

— ¿Quieres decir acaso que se ha casado contigo por mi dote?—repuso Mad. Chabert con acento aspero y dirigiendo á su prima una mirada fulminante.

— No digo eso precisamente, pero creo que si no hubieras tenido ese millón que te ha legado nuestro primo Juan de la Bastida olvidando nos a los demás parientes, no tendrías acaso por marido al interesante Mario Chabert, el mejor mozo de Marsella, pero un terrible gastador que había ya dejado por puertas á su padre, á su madre, á un tío, á dos tíos y á... ni sé quién más cuando tuvo la inesperada suerte de encontrarte en su camino.

La joven llevó su manuelito á la boca y le mordió sin hablar.

— Cuando te encontré, todavía te nia apetito y dientes,—prosiguió Rosalia,—y si ro te deshace en ríos, jaun te aguardan muchos de ventura!

— Vaya una desgracia!—exclamó una de las jóvenes del grupo.—En lugar de admirar cenaremos, ¿no es verdad, señoritas?

Todas eran harto saqueadas para admitir que un drama se desenrollara en aquél momento en el aula violenta de su celosa enemiga.

Todos reunidos, continuaron ascendiendo por el sendero tortuoso que subía las asperezas de la montaña para llegar á una de sus últimas plataformas.

Un nuevo personaje de nuestra historia, á quien Mad. Chabert acababa de hacer alusión un momento antes, se había adelantado al resto de la compañía y había subido el primero, sentándose á tomar alieno y aguardando á los demás, acostumbrándose en el asiento rústico que ofrecía una desigualdad de la rica, desde donde contemplaba el maravilloso paisaje que á su vista se ofrecía.

Mad. Chabert no le dejó disfrutar

el preámbulo; pero comprendió que nada ganaría con interrumpirle. Bajó los ojos y guardó.

— Ya sabeis,—continúo el padre Dionisio, que al bajar del carroje, á dos leguas de Arlé, en las ruinas de Montemayor, María y yo os hemos dejado visitar la abadía...

— Lo que era inútil para mí; ya la conocía.

— Y nos hemos adelantado los dos...

— Ha sido bien poco amable. Pero, en fin, ¿por qué no está con vos? — Por qué no me lo devolvéis, vos que me lo habeis llevado?

— Ante todo, yo no me lo he llevado; sed razonable. Vuestro marido no es un niño á quien se lleva con andadores. Ya sabeis que nos dirigimos hacia la derecha, por un sendero tortuoso...

— Si, y que debíais alcanzaros á esperarnos aquí los dos juntos.

— Hemos ido los dos hasta la mitad del camino....

Variedades.

REGRESO DE LAS MONJAS de CABEZA DEL BUEY.

El dia 5 de Febrero de 1876 fué un acontecimiento notable en la villa de Cabeza del Buey, diócesis de Córdoba, provincia de Badajoz, por el regreso á su convento de sus monjas de la Purísima Concepción.

Expulsadas en Julio de 1871, consecuencia de la revolución de Setiembre del 68, se refugiaron en el Convento de Villanueva la Serena: cuatro años y medio estuvieron fuera de su convento.

Merced á la iniciativa de un sacerdote piadoso, y á las vivas gestiones de personas influyentes y cristianas, después de acudir á S. E. el Sr. Gobernador de la provincia en respetuosa solicitud, para que se dignara cederles su santo asilo; (pues el Gobierno se había incautado del Convento), y cuyo informe fué favorable, lo mismo que el de las autoridades de esta villa; fué preciso también impear, en reverente instancia, una licencia del Ilmo. Sr. Obispo de Badajoz, para que las permitiera salir del precipitado convento de La Serena, y otra licencia del Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba, para que pudieran ingresar en su santo asilo, puesto que durante su expulsión fué agregada esta villa á la Diócesis de Córdoba.

Pues bien: previa orden del Diocesano, para que acompañara á las monjas el Arcipreste de Castaera; y acompañadas además de sus familias y personas distinguidas, llegaron por ferrocarril y en coche de primera clase, á la estación de Almorchón, donde las esperaban también varias señoras amigas y otras personas notables de esta localidad.

Se las obsequió con una excelente comida, y se trasladaron á esta villa en un coche preparado de antemano, y en unión de citadas personas.

La entra fué una verdadera ovación.

Las campanas, tanto de la iglesia parroquial como las del Convento, se echaron á vuelo. Un inmenso gentío las recibió, dando muestras del mayor regocijo, tanto, que en la puerta primera del Convento no las permitía bajar del coche la apañada muchedumbre, para ver y contemplar gozosos á sus santas reliquias.

La señora Abadesa, enferma e impedida, fué preciso conducirla á la Iglesia del Convento en una silla de mano, cerrando lágrimas de gozo y de ternura, que conmovió á todos los circunstantes.

Las autoridades civil y eclesiástica estaban en el patio para recibirlas; pero ni éstas, ni la guardia civil y rural podían abrirse paso entre aquel incalculable número de personas; tal era la concurrencia.

Por fin atravesaron el patio entre dos hileras de gente, y llegaron á la Iglesia, que también estaba llena, y en la que por el señor cura párroco se cantó un solemne Te Deum (mezclado con sollozos de alegría de las monjas,) en acción de gracias al Todopoderoso

por haberlas permitido volver á su antiguo Convento.

A segui a entraron en él y se cerraron sus puertas, como si digeríamos las del mundo, al cual, y á sus pompas y vanidades, tenían de antemano renunciado.

Con acogida tan entusiasta, con recibimiento tan cristiano, demostró una vez mas esta villa sus sentimientos religiosos y sus tiernas afecciones hacia sus monjas.

10 virginales sábanas, consagrados, Al servicio de Dios únicamente!

La vanidad del mundo han despreciado Su castidad admiró ciertamente;

Inocentes palomas veneradas,

Es del cláustro su asilo permanente....

Ah! de Dios adorais santos arca os,

Y en la tierra sois ángeles humanos.

Cabeza del Buey 7 de Febrero de 1876. Francisco Calderón de la Barca.

Gacetillas.

— **El correo.** — Con un retraso de cuatro horas y cincuenta y tres minutos, llegó ayer á esta capital el tren correo de Madrid. La causa fué la necesidad de hacer un trasbordo entre Aranjuez y Castillejo, por haber descarrilado el tren mixto número uno en el kilómetro cincuenta y dos.

— **La educación.** — Anteayer tiraba piedras á la portada de la Iglesia de Santa Marina un chico á la vista de su madre. Era lo natural que esta lo hubiera reprehendido y aun golpeado; pero no fué así sino que el golpeado es insultado por ella fué un municipal que amonestaba al nene por su mala acción. El Juzgado tiene á su disposición á esta infeliz, que no comprende el daño que causa á su hijo protegiéndole en el camino del mal.

— **El vigila.** — Loco llaman á Febrero, que siempre inconstante fué.

— «Ay!» (dijo una joven bella) — lo mismo le pasa a él.

— **Los niños.** — La mayor concurrencia al Gran teatro, de quebranta de una manera clara que las últimas funciones han agudado aun mas que las primeras. Co efecto, cada dia se va viendo mas, que la egacuia de los pequeños artistas qu forman la compañía infantil no es un sencillo juegue.

sino una verdadera obra maestra por parte de su director, y un plan

tel en que los pequeños actores ad-

quieren conocimientos extraordinarios y demuestran sus disposiciones para el difícil arte á que se dedican. Entre tanto las obras son bastante acabadas y los concurrentes pasan siempre un buen rato, que compensa con mucho el económico costo del espectáculo.

— **Proxima mejora.** — Acordado por el municipio el adquinado de las calles mas céntricas de la capital, como en su dia anunciamos, desaparecerán los continuos desperfectos que hoy causa en el piso el paso de carruajes por la clase de piedra que se emplea y otras causas. El actual municipio, no solo corrige los baches, como está haciendo en la calle del Liceo, y en piedra y embaldosa otras muchas en teras, sino que va á inaugurar en esta capital el sistema de adoquines que es el que por todas partes viene dando mejores resultados.

— **Felletín.** — Te minada la pre-

ciosa novela que veníamos publicando, empezamos ayer una nueva que estamos seguros ha de ser del agrado de nuestros lectores.

— **La langosta.** — En estado de cañuto se ha presentado esta terrible plaga en los términos de Valsequillo, Fuentebobejuna y Bemez. Inmediatamente que el Sr. Gobernador civil ha tenido conocimiento del caso, y con un celo plausible, ha reunido ayer la comisión respectiva, la que ha tomado serias providencias que creemos darán muy buenos resultados y nos libraran de este azote.

— **Suspension.** — Una indisposición de la Sra. Cubas fué causa de que se suspendiera la función de anoche en el teatro Principal. Celebraremos el pronto restablecimiento de la agradable artista.

— **Ordenes.** — S. ha dispuesto por el Sr. Obispo de esta Diócesis que en los días treinta y uno de Marzo y primero de Abril próximos se celebren órdenes menores y mayores. Para el primero de Marzo se habrán de presentar las solicitudes.

— **Capturas.** — En la semana pasada ha llevado á cabo el cuerpo de orden público dos por escándalo y dos delitos. Vamos mejorando.

— **Boletín extraordinario.** —

En su lugar publicamos el que, con

noticias de la guerra circuló año

en esta capital.

— **Lo celebramos.** — Segun hemos entendido, el inteligente empresario Sr. Pastor, al que debemos las mejores compañías de zarzuela que han ocupado el Gran teatro, ha adquirido este hermoso coliseo pa a la temporada próxima hasta después de feria. No sabemos aun las compañías que tendrán s con este motivo, pues hemos oido algo de ópera y de seguro la de zarzuela que actualmente ocupa el mejor teatro de Málaga; pero si podemos asegurar que todas las condiciones especiales del Sr. Pastor, espe- ran muy gratas noches á los aficionados.

— **Subasta.** — En la casa hospital de Santa María de los Huérfanos, sita en la calle del Sol, se verificará hoy á las doce de la mañana la del arrendamiento del cortijo de las Tablas, que radica en la campiña y término de esta ciudad.

— **Ejemérides.** — Hoy. — 1436. —

Nace el ilustre español fray Francisco Giménez de Cisneros. — Mañana. —

1817. — Nace en Vélez-Málaga el célebre poeta D. José Zorrilla.

— **He visto.** — Las autoridades y algunas personas distinguidas saludaron anteayer en la estación al señor duque de Montpensier, á su paso pa-

ra Sevilla.

— **Enterramientos.** — Se va á

construir en el cementerio de Nuestra Sra. de la Salud un grupo de bovedillas subterráneas destinadas á enterramientos familiares.

— **Beneficio.** — Se va á proveer

por oposición un beneficio afecto á

una de las dos plazas de sochante de

esta Santa Iglesia, y que ha vacado

por muerte de D. José Medina. Se po-

drá firmar por los aspirantes durante

cuarenta días, que empezaron á correr el seis.

— **Más despacio.** — Anoche atro-

peló un omníbus á un joven en la ca-

lida del Araiso, el que afortunadamente salió ileso de entre las ruedas. El

paso de los omnibus por las calles tie-

ne que dar bastante que hacer.

— **Abuso.** — Dos hombres monta-

dos en una caballería atravesaron

ayer la calle del Gran Capitan sin

respetar el paseo. La gracia les costó

caro, pues fueron multados por la

Alcaldía.

— **Tirco Ferroni.** — Esta tarde

habrá gran fiesta en la plaza de los

toros, — y esta noche en el Galápagos

— habrá ejercicios vistosos. — En uno

y otro espectáculo — los Ferronis, uno

y otro, — y Mis Sella, y los artistas —

trabajaron muy bien todos. E que

quieras divertirte — vaya á la plaza de

toros.

— **Títulos.** — Todos los que posean

capellanas no conmutadas deberán

presentar en lo que resta del presente

mes sus títulos en la Secretaría de

cámara y gobierno de este Obispado.

— **De viage.** — Ayer llegó á esta ca-

pital, donde permaneció algunas ho-

ras, el ilustrado escritor público don

Juan Valero de Tornos, ex-diputado á

Cortes.

— **Fallidos.** — Se siguen publican-

do en el periódico oficial de esta pro-

vincia los nombres de los industriales

declarados fallidos.

— **Juntas.** — Por la presidencia de

la Sociedad general de ganaderos se ha comunicado al gobierno civil de

esta provincia que el 25 del próximo

mes de Abril empezarán las juntas

generales del presente año, que tendrán

lugar en Madrid en la casa propriedad

de la Asociación, calle de las Huertas, número treinta.

— **Receta.** — En estos tiempos de

economía, es conveniente saber cómo

pueden limpiarse los guantes de ca-

brillita en casa y sin olor. El procedi-

miento es muy sencillo. Daremos como

los libros de recetas: «¡é cogey» un pa-

dazo de franela, se moja en agua clara,

se pasa la franela por un poco de jabón en polvo y es seguida se frota-

rá con ella los guantes, puestos en

las manos ó en moldes. Se enjuagan

con otra franela y los guantes quedan

como nuevos... y sin exposición de

sufrir ataques de reumatismo.

— **La Juventud Católica.** — El

último número de este interesante pe-

riódico contiene lo siguiente: «La mora-

l de los antiguos filósofos, (literatura)

por D. Juan José Pedrajas. «La educa-

ción», por A. G. y S. «Tipos morales.» «Los tibios», por D. Manuel

Fernández Ruano. «El plátano de

Córdoba», poesía por D. Francisco de

Borja Pabón. «De la Tradición», fo-

letín. «Noticias.» «Sección local.»

«Sección religiosa» y «Anuncios.»

— **Atropello.** — Hay algunos car-

ros para los que nada hay respetable,

si se opone al tránsito libre de su

vehículo, pero ya irán aprendiendo si

se repiten muchos casos como el de

ayer, en que uno de estos individuos

penetró por la calle del Realejo re-

cientemente empedrada, sin hacer ca-

so de los maderos que le indicaban

la prohibición y fué multado. Es triste

que la autoridad no solo tenga necesi-

dad de hacer la mejora, sino de deten-

derla de tanto encarnizado enemigo.

hazas de Villalba, uno de Hacienda dos exposiciones: una siendo que ordene á las administraciones económicas de las provincias que realicen con los que lo soliciten operaciones del Tesoro, en las condiciones y con las garantías que en el Tesoro se verifican momentáneamente; otra la unificación del sistema monetario.

Viaje triste.—El ejecutor de Justicia salió de Campillo para Málaga, y después pasará á Estepona y Almería.

Real orden.—Por una del once de febrero como definitiva la aprobación prisional de la trasferencia de los derechos y obligaciones efectuada por la compañía de los ferrocarriles de Sevilla á Huelva y á las minas de Río Tinto, en favor de la línea que ha de establecerse por don Guillermo Suntheim.

Hallazgo.—Dice un periódico francés, que en una maleta que se devolvió a Alejandro Dumas, padre, en Nápoles, hace mucho tiempo, y que ahora ha sido abierta, se ha encontrado el manuscrito de un drama inédito del autor de «Los Mosqueteros», titulado «El Legusane».

Pelligrino.—En Zürich se reunirá el año que viene un congreso de reliqueros.

Palomas.—En Courbevoie se han hecho ensayos muy curiosos para emplear las palomas en los salvamentos, utilizando-as para poder enviar una amarra á los buques naufragados.

Montilla.—Diez y ocho de Febrero.—Han llegado á esta ciudad los padres jesuitas Lazaravastegui y Leon, con objeto de celebrar unas cuantas misiones. Fueron recibidos en la estación del ferrocarril por varios suyos amigos de la población, y se han hospedado en casa de un particular, habiendo da principio á su obra en la noche de ayer en la iglesia parroquial del Señor Santiago, con un lleno asombroso. Han venido á buen tiempo para que los reacios ó morosos, que aun no se han aprovechado de las gracias que concede el Jubileo Santo, puedan acercarse, ajustándose á las prácticas religiosas que para ganarlo ha establecido Su Santidad. Con este motivo hemos recordado la venida del padre Mora en el año de mil ochocientos setenta y dos, y el gran fruto que este gran orador sagrado sacó de sus pláticas, apresurándose todos los jueves se reunieron los oyentes, hasta los mas olvidados y descurados, á ponerse en el camino que conduce á la bienaventurada junta directriz. Quiera Dios que ahora sea la hora de sombrío, y que en llegando seá conocer la ferocia de la verdad, no vuelvan á oscurecerla una reunión en las negras sombras del error. Aun no reforma del malo dos meses que nuestro querido Señor nos dio, juez municipal de esta ciudad, se contaba. Rafael Pineda y Susbielas, perdió su vida en su casa madre, dejándolo sumido en el dolor, y hoy tiene que añadir á la «Gaceta» aquella pena la sensible muerte de su hijo, de cuatro á cinco años de edad, fallecido en la madrugada del 11, con el fin de catorce del corriente mes. Apesar de su sufrimiento, su cortos años, este niño, sobre que ha de ser hermoso, estaba dotado de las mas bellas cualidades por la esmerada educación que le daban sus padres, que su perdida ha sido para estos un golpe terrible, sin que basten á mitigar su llanto los consuelos de sus padres y numerosos amigos, de que han visto rodeados en los momentos supremos de su mayor angustia y aflicción. Gracias á las abundantes aguas con que nos ha favorecido últimamente el cielo, nuestros campos, blancos, y casi en su totalidad, ofrecen por do sonrosadas en su flor una verde y tupida alfombra, de las arboledas probadas de una abundante cobertura, con una rica variedad de flores y frutos. Las sementeras, así que las arboledas recobran la lozanía de que las arrivarán los rigores del invierno. A pesar de los días fríos y nebulosos, han sucedido los mas claros, serenos y apacibles, y por su influencia benéfica la vegetación adelanta prodigiosamente, como para esquivarse del atraso sufrido. Las habas principian á florcer y los almendros á cubrirse de flores, ofreciendo á la vista dilatadas setos de un blanco rosado que contrasta con la desnudez de sus ramas. Pronto los ciruelos y demás árboles frutales cambiarán entre si sus malices, y el panorama que entonces á nuestra vista se ofrecerá, será completo y encantador. Solo la viña, cuyo movimiento es mas tardío, y que por aquí ocupa inmensas regiones de terreno, nos hará aguardar todavía para que, bajo

un todo uniforme, podamos admirar nuestra campiña y nuestra sierra. — El Correspondiente.

CHARADA.

«Prima» «dos» á un hermo a, que es «tercia» «cuarta», conmigo es desleosa, y esto me amarga, pues un «dos» «tercia» dice que para el «todo» «tres» «cuatro» era.

SOLUCION A LA DE AYER

En un sitio delicioso, entre blancas azahares, y en medio un campo precioso, hallarás el mas hermoso jardín, en «Quita-Pesares»

G. M. C.

429

Purificación y vigor zodiacal

—Por medio de las Pildoras Azucaradas de Bristol, se consiguen á la vez é inseparablemente estos dos resultados, cosa que no se puede decir de ningún otro catártico conocido. Este es el motivo porque son siempre el medicamento alternativo más seguro que se puede administrar para la parálisis, perilesia, debilidad nerviosa y general y véjigos ó vaquitos. Estas enfermedades siempre están, hasta cierto punto, relacionadas, ya como efectos, ya como causas con la condición morbosa del estómago, del hígado ó de los intestinos. Las Pildoras obran sobre esos órganos con una exactitud, celeridad y potencia curativa que asombra, comunicando al mismo tiempo nuevo vigor á toda la organización. La Zarzaparrilla de Bristol, que es indudablemente el agente mas notable de cuantos se conocen para renovar la vitalidad de la sangre, es indispensable en tales casos.

EMPRESTITO DE 175 MILLONES.

Los recibos provisionales de este empréstito pueden realizarse en la casa del Banquero D. Pedro López, quien los toma á precio convencional.

EMPRESTITO DE 175 MILLONES.

DE PESETAS.

En la casa de Comercio de D. Ramón de Torres y Codes, se negocia á precios convencionales los recibos de dicho empréstito.

SACRAMENTAL

DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN. Rusgo, á los señores asociados que sus patentes están expedidas desde 1º de Setiembre de 1875 hasta 17 de Enero de 1876, dia en que se dio posesión por el Sr. Provisor y Vicario general de este Obispado á la Junta fundadora que tengo el honor de presidir, se sirvan presentar á este presidencia, calle de San Francisco número 45, para canjearlos por otros, puesto que desde indicada fecha no aparecen sentadas en el libro mayor y por consiguiente su registro es nominal, ó sea, su folio y linea.

Córdoba 11 de Febrero de 1876.— Antonio Monserrat.

Boletín religioso.

Hoy, San León, obispo y mártir.—Mañana, San Félix, obispo y confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, vacantes.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Miguel Moreno y Moreno.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.—Mañana, á Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

Funcion para hoy.

Gran compañía lírica-infantil, dirigida por D. José María Tirado, y por el maestro director de orquesta D. Luciano Aguirre.—(9º de abono.) La zarzuela bufa en dos actos, nominada: «El jóven Telémaco.»—Por la señorita Centeno se cantará la célebre «Ave María» del maestro Gounod.—Quinta representación de la preciosa revista bufo-política precedida de un prólogo, que lleva por título: «Los cuatro sacristanes.»—A las ocho en punto.

PRECIOS.—Plateas, palcos principales y de luto 26 rs.—Palcos segundos 10.—Butacas con entrada 6.—Delanteras de anfiteatro con id. 5.—Delanteras y sillones de paraíso 3.—Entrada principal, 4 rs.—Id. al paraíso, 1 y 1/2.—Los asientos de sa-

lón se ocuparán por solo á entrada.

TEATRO PRINCIPAL,

calle de Ambrosio de Morales Funcion para hoy.

Gran compañía de zarzuela, dirigida por el primer barítono D. Francisco Brú.—(9º de abono.) La zarzuela en tres actos, titulada: «El toque de animas.»—Alas ocho.

PRECIOS.—Plateas, palcos y proscenios, 20 rs.—Butacas, 3.—Lunetas, 2.—Delanteras, 1.—Entrada principal, 3 rs.—Id. de tertulia 1 y 1/2.

PLAZA DE TOROS.

Compañía ecuestre bajo la dirección de Don Carlos Ferroni.

Gran función para hoy á beneficio del público, en la que se ejecutarán magníficos ejercicios, y en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.—Después de doce números de ejercicios se terminará el espectáculo con la «Cacería del ciervo.»—A las tres y media en punto.

PRECIOS.—Palcos sin entrada, 10 reales.—Sillas al rededor del circo con entrada, 2 rs.—Entrada general 1 real.

CIRCO DE BARCELONA,

situado EN EL GALÁPAGO.

Otra gran función con nuevos ejercicios ecuestres, gimnásticos y acrobáticos.—A las ocho.—A 2 reales.—Sillas con entrada al rededor del circo 1 1/2.

CIRCO GALLISTICO

situado en la Plaza de las Doblas.

Hoy habrá grandes luchas de gallos que darán principio á las 12 y media de la mañana.

Butacas de primer ruedo, 1 real.—Id. de segundo ruedo medio real.—Id. de tercero medio real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular

del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Febrero de 1876.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Propuesta la mayoría del Congreso á que este se constituya en el mas breve plazo posible, puesto que son muy pocas las actas que puedan considerarse como graves e insignificantes las leyes, lleva ya aprobados los dictámenes de las comisiones que dan como válida y legal la elección de mas de trescientos diputados siendo probable se proceda á la elección de mesa definitiva y constitución de la Cámara mañana mismo ó mas tarde.

Ayer se supo en ésta la llegada de S. M. á Vitoria, donde se le ha hecho un recibimiento entusiasta así como en todos los puntos del tránsito. Hoy por la mañana salió á las ocho para Vergara, donde ha sido recibido por el general Quesada, que según mis noticias quedará de jefe de Estado mayor al lado del rey, encargándose del ejército puesto hoy á sus órdenes el general Echagüe.

Según noticias del cuartel general de la izquierda, establecido en Vergara, los generales Quesada, Moriones y Loma, y el sub-secretario de guerra Azcárraga, han cesado brado consejo para determinar el plan de operaciones, del qual se ha dado conocimiento á Martínez Campos.

Atendido á los triunfos obtenidos, á la pericia de tan entendidos generales y al decaimiento de las facciones, mostrado entre otras cosas por el gran número de presentaciones y por las emigraciones á Francia de muchos de los mas acérrimos partidarios del Pretendiente, es de esperar que, si como todo hace creer, se dé una batalla en las inmediaciones de Tolosa, ésta será decisiva y de ella saldrá la paz deseada.

La orden de destierro dada al ex-diputado radical Sr. Chacón, ha sido levantada á escisión de varias personas que han trabajado cerca del gobierno á este objeto.

La familia del segundo jefe de alabarderos, general Ozores, sale hoy para Vitoria, donde este jefe ha tenido la desgracia de caer del caballo y recibir un golpe en la cabeza que se considera grave.

Los Sres. Castellar y Romero Robledo han celebrado una conferencia. El acta del célebre demócrata parece obtener dictamen favorable de la comisión respectiva.

A última hora se dice, aunque la noticia merece confirmación, que don

Carlos tiene todo preparado para abandonar España e internarse en la nación vecina.

Ha comenzado á bombardarse á Peña Plata. Segun noticias de Bayona, desde dicho punto han muerto los carlistas de una descarga á un capitán francés, razón por la cual el general de la república francesa Pourchet ha dispuesto salir en aquella dirección una fuerza.

Dorronsoro y su señora han salido de España, penetrando en Francia por San Juan de Luz.

Sigue haciéndose fuego sobre Estella, y se espera de un momento á otro su rendición.

El consolidado quedó á 18-60 y los Bonos á 58.

El correspondiente.

La «Gaceta» del 18 publica entre otras noticias los siguientes telegramas de guerra:

Tafalla, 17 (6:28 t)—Comandante militar, ministro Guerra.—A la puesta del sol, hora en que deja de funcionar el telégrafo óptico, recibe del comandante militar de Oteiza el parte siguiente: Cañón de 32 y Dicasterio es nuestro. General Primo de Rivera prosigue su marcha amenazando a Montejurra.

Tafalla, 17 (9 n.)—El comandante militar transmite el parte recibido del de Oteiza, manifestando que las fuerzas del general Primo de Rivera han tomado la Solana, y entran en Abezin, después de dejar en Dicasterio y Morentín fuerzas. Las del general Tassara en Villatuerta, y se hace fuego sobre Estella.

El general Primo de Rivera al ministro de la Guerra.—Dicasterio, 17.—Toda la falda de Montejurra está en nuestro poder. Ocupamos Barbin, Arroniz, Avellano, Allo, Dicasterio, Muniain, Morentín y Alberin, pueblos que ocupaban los carlistas, de los que han sido arrojados. Villatuerta ha sido tomado por el general Tassara.

Cuatro columnas á las órdenes de cuatro brigadiers, pasaron el Ega, y han marchado en combinación con una precision admirable. No soy de tales, pues sigo ocupándome de las posiciones.

El capitán general de Castilla la Vieja participa haberse presentado á indulto al gobernador militar de León un teniente coronel de caballería de las filas carlistas del Norte.

El general Martínez Campos da cuenta de haberse presentado en el dia de ayer en solicitud de indulto, un oficial y 21 carlistas con armas, siendo 15 de ellos procedentes del batallón Guias de Álava.

Vitoria, 17 (6:50 t)

General en jefe al ministro de la Guerra.

«Vergara, 16.—Librada Bilbao de un bloqueo, y dominada la línea del Deva. Evacuado Villareal por los carlistas, según 21 presentados que de allí llegan ahora, y dicen se repliegan aquellos sobre Tolosa. Ayer se han cogido 570 carabinas, 170 fusiles y 350 hojas de sable, y el general Loma dice tiene otros varios efectos de las fábricas abandonadas por el enemigo.»

Vitoria, 17 (6:50 t)

General en jefe al ministro de la Guerra.

«Vergara, 17.—Ocupados Azpeitia y Oñate por nuestras tropas, fueron recibidas favorablemente con manifestaciones ostensivas de ver terminal pronto la guerra. Se ha desmonitado la fábrica de moneda del último de aquellos puntos, que estaba intacta. La fuerza que marchó á Hermúa hizo volar la fábrica de pólvora establecida entre aquel pueblo y Eibar, y se presentaron á indulto á dicha fuerza 41 individuos de los tercios, con uno de guías, entregando 26 fusiles con sus municiones. Además, en Azpeitia se entregó la música completa de un batallón vizcaíno, consiguéndose así cada dia mas ventajas considerables, y destruyéndose todos los medios con que contaba el enemigo para sostener la guerra.»

En Bilbao se han presentado en todo el dia de ayer 42 carlistas, 23 de ellos con armas.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Los generales Moriones y Loma, después de conferenciar con el general Quesada han regresado á sus campamentos respectivos.

Ante noche hubo en Vergara consejo de los jefes de los tres cuerpos de ejército de la izquierda con el general Quesada, asistiendo también el general Azcárraga.

En él se convino el plan de operaciones que ha de seguirse después de los triunfos obtenidos, y se dió conocimiento al general Martínez Campos.

Este sigue operando á la parte de Vera y amagando al enemigo por aquel lado.

Pamplona, 15.—Se ha recibido con júbilo la noticia de haber quedado libre de la dominación carlista la provincia de Vizcaya.

Ayer al oscurecer se presentaron á sueldo, un teniente con caballo y armamento, procedente de la partida Rosa Samaniego y dos individuos del tercero navarro.

Se están construyendo por este ayuntamiento dos casetas con objeto de colocar en ellas las piezas de artillería que queden llegar, no quedando á la intemperie como antes sucedió.

Por persona llegada de Estella ha sabido las siguientes noticias:

«La noche después del ataque á Santa Bárbara de Oteiza se publicó un bando en dicha ciudad, diciendo que habían salido victoriosos y que el enemigo huyó hasta Oteiza; hubo repique de campanas y mucha algaraza; pero al dia siguiente quisieron hacer comprender al pueblo, que en lugar de victoria había sido derrota. Entonces este se sublevó, y para calmarlo hicieron circular las mas absurdas noticias.

En el barrio de Lizarraga, situado entre Estella y la ermita del Pui, han puesto nuestros bravos artilleros de Santa Bárbara de Oteiza bastantes proyectiles, causando algunos desperfectos, particularmente en la iglesia.</

SECCION DE AVISOS.

Pildoras Vegetales



DE BRISTOL

Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de El Estómago.

El Hígado, y
Los Intestinos,
son extraordinariamente fáciles de tratarse, por razón de su gusto y sabor que es delicioso. No contiene mercurio ni sustancias minerales agresivas.

Frústase, y la enfermedad con él, la salud perdida.

De venta en todas las Fármacias y Droguerías, y al mayor Sres. Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

TISIS
BRONQUITIS
REFRÍOS
TOS.

Tratamiento racional y económico por las
CAPSULAS DE ALQUITRAN
DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene a salir a 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogería de Vargas, calle Larga.

Arrendamiento. Se hace de la casa número 23 calle Comedias, calleja de Barbera, acristalada. Para tratar en la de Márquez número 8 s 6-5

Pelo perdido. Anteayer se ha extraviado un papel doblado con teniendo pelo. Se suplica a la persona que lo haya encontrado, sirva en tregario en la redacción de este periódico, donde se dirá quién es el queño, el que dará una buena gratificación. 6-5

Perdida. En la Santa Iglesia Catedral se ha extraviado un resarcio de plata con las cuentas de nácar y una medalla de San Rafael. La persona que lo haya encontrado y se sirva entregarlo en la calle de Márquez número 4, recibirá una gratificación. 6-5

Arrendamiento. Ante el Notario D. Manuel Porta y Cámera se surtastán el próximo día veinte a las doce de la mañana los cortijos unidos de Justa Martín y Hospitalillo, denominados de las Tablas, en la campiña y término de esta ciudad, compuestos de 846 fanega y 19 cebolleras. El acto tendrá lugar en la casa hospital del Patronato de Santa María de los Huérfanos, calle del Sol, la cual fundación pertenece referido prelio, y el pago de condiciones para la subasta se hará en la casa del Administrador, Moros 5, donde podrán y si las personas que deseen tomar parte en la licitación. 6-5

Subarriendo. Desde el día se hace de media casa calle Marqués del Villar número 8. En la sombrería de las señas B. B. darán razón. 6-5

Arrendamiento. Hasta el día se arrienda una pequeña casa con estrecho portal para tienda, en la calle de Santa Ana, hoy Angel Serrano, número 6. Darán razón en la librería de este periódico. 6-5

Venta de maderas. En la calle sa de Fendojillas próxima a las estaciones de Alcolea, se vende madera en la medida de todas clases. Darán razón plazuela del Inglés número 3. 6-3

Venta. Se vende una máquina de coser, propia para zapatero o serrero; en la sombrería de Francisco Montoro darán razón. 6-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Armas número 20. Para tratar Carreras 3. 6-3

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN

Estos medicamentos, de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace 20 años por los mejores médicos de París, curan los resfriados, gripe, tos, coquejueche, males de garganta, catarral pulmonar, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Vendese a 1, 50, 2, 3 y 4 fr. cada BLAYN, farmacéutico en París, 7, Marché Saint-Honoré. Depósito general en Madrid J. Simón.

Compañía Ibero-universal. Preciosos, 7 dípticos, principal. —Córdoba, Francia Aviles.

INJICIÓN BRIOL

Existe infalible y preservativa la única que sin el auxilio de otro medicamento. —Se ven en las principales boticas del universo, invierte del nitr. BROU, bodega Magister.

TOPICO

FUENTES

AGRICULTORES Y GANADEROS

PRECIO: 12 RS. FRASCO

CONSUMO DOMESTICO.

CONSOLIDACIONES

CONSUMO DOMESTICO.

CONSUMO DOMESTICO